





- b. Terang (jelas) bahwa calon suami itu betul laki-laki.
  - c. Tidak sedang melakukan ihram.
  - d. Tidak terdapat halangan perkawinan yang menyebabkan haramnya pernikahan.
  - e. Calon mempelai laki-laki rela (tidak terpaksa) untuk melakukan perkawinan.
2. Calon mempelai perempuan
- a. Beragama Islam.
  - b. Tidak ada halangan *shar'ī* yang menyebabkan haramnya pernikahan.
  - c. Jelas orangnya dan jelas bahwa ia adalah seorang wanita.
  - d. Tidak sedang melakukan ihram haji atau umrah.
  - e. Tidak dipaksa atau atas kemauan sendiri.
3. Wali dari mempelai perempuan
- a. Islam.
  - b. Baligh.
  - c. Berakal sehat.
  - d. Merdeka.<sup>2</sup>
  - e. Laki-laki.
  - f. Adil.
  - g. Tidak sedang melakukan ihram.
4. Saksi
- a. Islam, tidak sah orang yang tidak beragama Islam.

---

<sup>2</sup> Wahbah Az-Zuhaili, *Fiqih Islam Wa Adillatuhu*, Terjemah Abdul Hayyic al-Kattani, Jilid 9, (Jakarta: Gema Insani, 2011), 186.



kemudian dianggap seperti anaknya sendiri. Selama proses pelaksanaan perkawinan *numpang karang* ini, pihak keluarga laki-laki sama sekali tidak mengeluarkan uang sedikit pun, seolah-olah pihak keluarga mempelai laki-laki tidak mempunyai acara apa-apa. Dengan melakukan proses *rubuh gedang* dan *nemu anak* diyakini dapat menghindarkan pengantin dari malapetaka dikemudian hari pasca berlangsungnya dilaksanakan perkawinan *numpang karang*. Apabila dilihat dari segi ekonomi, sangat jelas bahwa praktik perkawinan tersebut dapat menumbuhkan rasa ketidakadilan bagi keluarga mempelai perempuan. Karena, segala biaya pernikahan ditanggung oleh pihak keluarga perempuan.

Selain ritual *rubuh gedang* dan *nemu anak*, cara lain yang dapat dilaksanakan yaitu apabila pihak mempelai laki-laki membawa ayam, atau melepaskan dua angsa putih ke permukaan sungai yang memisahkan rumah kedua mempelai. Dengan menyeberangi sungai yang memisahkan rumah kedua mempelai, sama saja dengan menyeberangi sungai berdarah (*nyebrang segoro geteh*). Oleh karena itu, hewan tersebut diyakini dapat menjauhkan pengantin dan keluarganya dari *bala'* atau (malapetaka). Proses tersebut dilakukan sebagai lambang bahwa pengantin laki-laki mampu melewati *geteh* (rintangan) apapun dalam menjalani kehidupan rumah tangganya.

Segala ritual baik *rubuh gedang* dan *nemu anak* maupun membawa ayam dan melepaskan dua angsa putih ke permukaan sungai, semuanya menyimpang dari hukum *shara'* karena termasuk perbuatan syirik. Sebab



Berdasarkan ayat di atas, dapat dipahami bahwa yang menentukan kehidupan manusia adalah Allah swt., dan hanya Allah yang memberikan rahmat berupa ilmu pengetahuan, kesehatan, kekayaan, ketentraman, dan kebahagiaan. Siapapun tidak mampu menahan atau menghalang-halangi semua kehendak Allah swt., manusia hanyalah dapat memohon dan berusaha dengan apa yang telah diberikan-Nya. Apabila ritual tersebut masih saja dilaksanakan dalam perkawinan *numpang karang*, sangat jelas bahwa ritual semacam ini bertentangan dengan ketentuan *shara'*, karena telah merusak ajaran agama dengan merubah keyakinan masyarakat sehingga secara langsung mereka telah melakukan perbuatan syirik dengan beranggapan bahwa mereka akan tertimpa *bala'* (malapetaka) jika tidak melaksanakan ritual. Seharusnya, keyakinan masyarakat yang demikian perlu diluruskan bahwa segala cobaan dan nikmat yang terjadi semuanya hanya kehendak Allah swt., bukan akibat karena melanggar pantangan perkawinan *numpang karang*.

Supaya tidak menimbulkan perbuatan syirik, maka ritual (*rubuh gedang* dan *nemu anak* atau ritual membawa ayam dan melepaskan dua angsa ke permukaan sungai) ini tidak perlu dilakukan dalam pelaksanaan perkawinan *numpang karang* terutama saat akad nikah. Sebaiknya, ritual tersebut diganti *walimatul ursy* dan ritual lain yang sesuai dengan aturan hukum Islam.

Perlu dipahami bahwa ritual (*rubuh gedang* dan *nemu anak*, atau ritual membawa ayam dan melepaskan dua angsa ke permukaan sungai

dalam pelaksanaan perkawinan *numpang karang*) belum tentu dapat menjauhkan kehidupan pengantin dari segala macam *bala'* (malapetaka). Dalam Islam sendiri telah menganjurkan bahwa sebelum melaksanakan proses pernikahan agar diadakan *walimatul ursy* dan ritual lain yang sesuai dengan aturan hukum Islam. Karena, dengan memohon kepada Allah swt., kita dapat mendoakan keluarga kedua mempelai agar segala urusan dalam melaksanakan pernikahan diberikan kelancaran dan kemudahan, serta kelak kedua mempelai menjadi keluarga yang *sakīnah, mawaddah, wa rahmah*.

Begitu juga, supaya tidak menjadi bahan gunjingan masyarakat setempat, seyogyanya tidak melakukan perkawinan *numpang karang*, agar segala sesuatu yang terjadi setelah menikah tidak dikaitkan sebagai akibat dari sebuah pernikahan.

#### **B. Analisis Hukum Islam Terhadap Larangan Perkawinan *Numpang Karang* di Dusun Templek Desa Gadungan Kecamatan Puncu Kabupaten Kediri**

Perkawinan *numpang karang* merupakan pantangan dan larangan bagi masyarakat Dusun Templek. Sampai saat ini larangan tersebut masih dipakai dan dipercayai oleh masyarakat. Apabila larangan ini dilanggar, maka berakibat tidak baik (mendapat *bala'*) yaitu rejekinya tidak lancar, atau orang tuanya atau pengantin tersebut kalah salah satunya (meninggal salah satunya), atau kehidupannya terkadang sakit dalam jangka waktu yang lama, kalau sakitnya sembuh rumah tangganya bertengkar terus menerus, kemudian sakit lagi, hal itu berlangsung secara bergantian.





Perkawinan yang dilakukan oleh pasangan Dwi Prayono dan Eni, setelah menikah kehidupannya tercukupi sampai dapat membangun rumah. Hal ini terjadi karena akibat telah melakukan ritual *rubuh gedang* dan *nemu anak* pada saat melaksanakan pernikahan.

Menurut penulis, hal ini terjadi bukan akibat telah melakukan ritual *rubuh gedang* dan *nemu anak* sehingga mereka terhindar dari *bala'*, melainkan disebabkan oleh orang tua Eni yang membantu kehidupan mereka dalam rumah tangganya. Meskipun tidak melakukan ritual *rubuh gedang*, kehidupan Dwi dan Eni tetap tercukupi karena tetap mendapat bantuan dari orang tua Eni yang latar belakangnya orang kaya. Orang tua Eni telah memberikan modal usaha ternak ayam, dari hasil tersebut kebutuhan sehari-hari dapat tercukupi, sedangkan suaminya bekerja membuat gip (plavon). Meskipun orang tua Eni telah membantu, namun Dwi dan Eni tetap berperan dalam mengelola keuangan rumah tangga.

Perkawinan yang dilakukan oleh pasangan Sutaji dan Suparti yang tidak melaksanakan ritual apapun, berakibat selama 25 tahun kehidupannya tercukupi, namun selama pernikahan tidak mempunyai anak. Sejak enam tahun terakhir Sutaji sakit darah tinggi sampai tidak dapat bekerja.

Menurut penulis, hal ini bukan sebagai akibat dari melanggar perkawinan *numpang karang*. Apabila dilihat dari segi kedokteran, seseorang tidak dapat memiliki keturunan karena terdapat faktor-faktor yang menyebabkan seseorang tidak dapat memiliki keturunan, misalnya karena adanya gangguan pada organ reproduksi wanita, adanya masalah pada



















dilarang menurut Islam adalah perkawinan menikahi perempuan yang masih ada hubungan *maḥram mu'abbad* dan *maḥram muaqqat* (Surat An-Nisā' ayat 22 dan 23), selain kategori ini, maka perempuan yang lain boleh dinikahi. Alasan kedua, karena perkawinan *numpang karang* menyulitkan bagi seseorang untuk menikah, padahal Islam sangat menganjurkan perkawinan bagi seseorang yang telah mampu melaksanakannya (hadis Nabi saw).

Segala sesuatu yang terjadi setelah menikah merupakan kehendak Allah swt., bukan akibat dari melanggar perkawinan *numpang karang*. Hal ini terbukti pada dua pasangan dari keempat pasangan yang melakukan perkawinan *numpang karang* yaitu seperti yang dialami oleh pasangan (Dwi Prayono dan Eni) dan (Abdul Azis dan Tyas), meskipun telah melakukan perkawinan *numpang karang* kehidupan rumah tangga mereka tidak sengsara, tidak berantakan, dan tetap berjalan harmonis, tidak semua pelaku yang melaksanakan perkawinan ini tertimpa *bala'* (malapetaka). Jadi, perkawinan *numpang karang* boleh dilakukan.

Dampak yang terjadi apabila perkawinan *numpang karang* tetap menjadi sebuah pantangan, maka dikhawatirkan terjadi hal-hal yang tidak diinginkan seperti kawin lari atau hamil di luar nikah akibat banyaknya perzinahan karena orang tua tidak membolehkan menikah sebab melanggar perkawinan *numpang karang*. Di sisi lain, usia kedewasaan seseorang belum menjamin dapat mengontrol atau mengendalikan emosinya, sehingga mereka berani menentang keputusan orang tua, lebih lagi mengenai hal-hal yang berhubungan dengan kepercayaan jaman dahulu termasuk perkawinan *numpang karang*.